
MESSAGE de Marie-Hélène 

 

Je voulais vous exprimer du fond du cœur un grand merci : votre présence, vos paroles, vos attentions lors 

de mon engagement resteront gravées en moi. 

C'était un moment unique, avec quelque chose de merveilleux qui nous rapproche, qui nous fait avancer 

sur le Chemin. La présence de l'Esprit que nous avons invoqué...  

Je voulais vous dire la joie que j'éprouve : c'est un peu comme pour Pâques. Une force qui surgit des 

ténèbres, l'exaltation de chanter l'Alléluia, une JOIE indéfinissable, qui est confiance, espérance. 

Les portes du Ciel semblent parfois s'entrouvrir...  

Réjouissez-vous avec moi, vous qui m'accueillez, m'entrainez sur le Chemin dans les pas de François et 

Claire vers le Dieu Un et Trine, sous le regard de notre Maman du Ciel. Soyez bénis pour tout ce que vous 

m'apportez ! Merci mille fois du bonheur partagé. 

Je vous souhaite une très belle fête de Toussaint, dans la paix et la joie. 

Restons reliés, ici, entre nous, comme à ceux qui sont déjà sur l'autre rive et éclairent nos pas. 

Je vous embrasse bien fraternellement. MERCI !!! 

Marie-Hélène 

 

TEMOIGNAGE de Marie-Hélène 

  

« Il suffira d’un signe, un matin… », un dimanche en rentrant à l’église…  

Ce signe c’est le Tau (la Croix franciscaine) qu’Odile porte. Je la salue en lui disant « Vous aussi vous aimez 

François d’Assise ? ». Elle m’invite si je le souhaite à venir voir la fraternité dont elle fait partie. Je vais y 

aller. Les réunions ont lieu chez les Clarisses, (encore un clin d’œil du Ciel). En effet, avec ma grandmère 

et ma mère nous sommes souvent allées au monastère pour confier nos joies, nos peines avec Sœur Marie-

Christiane qui nous accueillait. Le ministre (responsable serviteur), Gilles, qui m’accueille à la réunion, me 

demande ce qui me motive. Je lui dis que « je viens chercher des frères à aimer pour m’aider à avancer 

sur le chemin de l’Evangile ».  Des signes, des appels, depuis tout ce temps…  Ma foi a grandi dans le 

terreau familial.  

Vers 13 ans, je lis « La harpe de St François » et quelque chose change alors en moi. Je suis séduite par 

François d’Assise. Son amour pour Dieu, toute la création et tout frère en humanité. Il reste fidèle au sein 

d’une Eglise qui connait des tumultes. Son abandon total, son dépouillement et cette fusion absolue avec 

Dieu qui se répercute en amour pour la création et ses frères sont interpellant. Il a trouvé «la perle précieuse 

», Dieu seul suffit. Je vais comprendre, avec l’aide de François, que je ne suis rien sans Dieu, qu’il est ma 

Lumière et que j’ai envie de le refléter autant que je peux autour de moi en restant toute petite, comme une 

enfant.  

Je suis ancrée dans une église qui porte le nom de celle de la Portioncule à Assise, le berceau de l’Ordre. Il 

me fait signe… J’irai à Assise avec Alain. Je découvre encore un peu plus la présence de François et éprouve 

une paix, une plénitude en ce lieu. Mon fils portera le prénom de François en 2e prénom.   

C’est le sacrement de la Confirmation, j’ai 17 ans, qui va être le point de départ d’un engagement dans 

l’Eglise, appelée par le Père Henri Vieu… Il m’offre un 1er cadeau : les 4 Evangiles. La lecture en continue 

change ma vie. Il m’offre un autre cadeau : la Bible. Je vais la lire en suivi pendant 3 ans. Tout un trésor.  

Puis, 40 ans après le début de cet engagement en Eglise, je trouve enfin une fraternité franciscaine séculière 

où au fil des rencontres, des partages et de la réflexion, se dessine un horizon.   



Aujourd’hui, je viens renouveler l’engagement de mon baptême 60 ans après presque jour pour jour.  

Je désire m’engager à centrer ma vie sur Dieu, dans la fidélité.   

Fidélité à l’Eglise, aux sacrements, aux saintes Ecritures, à la Fraternité.   

A choisir de faire grandir l’amour fraternel, la paix, la joie autour de moi. A choisir la justice, le pardon avec 

la force de l’Esprit Saint. A choisir la prière, la louange, la contemplation, pour vouloir au mieux refléter 

l’Amour de Dieu autour de moi. Vouloir rester petite, dans la simplicité, avec l’exemple de St François et 

Ste Claire.  

Aimer Dieu, toute la création et toute créature, aimer mon prochain.  

Servir l’Eglise, proposer ce que je suis humblement. Je chante, bien simplement ; j’ai au fond de moi le 

désir du témoignage envers les jeunes, les enfants ; le désir de faire prier, de partager l’Evangile. J’attends 

de répondre à des appels, à l’heure justement où je dois renoncer à des engagements pour faire la place aux 

jeunes, à d’autres…   

S’engager, c’est un chemin qui continue, que j’ai à peine commencé… Il faut rester bien humble, on n’a 

jamais fini de chercher, d’avancer. Il faut venir puiser une force, dans l’Eucharistie en particulier, avec les 

frères dans la foi et la famille qui nous entourent…  

L’Esprit souffle où il veut et me conduira. J’apprends la désappropriation, pour trouver la joie parfaite avec 

la paix profonde avec l’exemple de Saint François. Je dois continuer à m’abandonner comme un enfant… 

pour dire à l’exemple de notre Maman du Ciel : « Voici l’humble servante du Seigneur, que tout se fasse 

pour moi selon sa Parole », sa volonté. Amen.  


